



# Actualidad



Tenemos concejales que desconocen la función fiscalizadora del Concejo, por tanto, terminan dejando que el alcalde sea una especie de rey”.

MICHEL FIGUEROA, director ejecutivo de Chile Transparente

Equipo de Crónica  
 ciudades@mercuriovalpo.cl

**H**oy, en Valparaíso, se dará inicio a la 65ª edición del ejercicio Unitas, que es organizado anualmente por la Armada de los Estados Unidos en conjunto con otras marinas aliadas, y que en esta oportunidad se efectuará en las costas de esta región, como también en Punta Arenas y Coquimbo, concentrando hasta el 12 de septiembre alrededor de 4.300 efectivos de 24 países, que sumarán 17 buques, dos submarinos y 23 aeronaves.

La última vez que la Armada de Chile lideró este ejercicio fue en 2019, oportunidad en la que participaron más de 1.900 efectivos.

Los países participantes en esta versión son Alemania, Argentina, Belice, Brasil, Chile, Corea del Sur, Colombia, Ecuador, Estados Unidos, Francia, Guatemala, Honduras, Italia, Jamaica, Japón, México, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, Trinidad y Tobago, Reino Unido y Uruguay.

## ROL PROTAGÓNICO

Este lunes, a partir de las 8.30 de la mañana, a bordo del buque multipropósito “Sargento Aldea”, atracado en el Molo de Abrigo, se efectuará la ceremonia de inauguración de esta edición de Unitas, en la que la Armada nacional juega un rol protagónico tanto en la organización del ejercicio como en la disposición de sus unidades e infraestructura para el desarrollo del mismo.

De hecho, Valparaíso es el puerto logístico para las unidades de flote y Viña del Mar será la sede del cierre de la operación, por cuanto la ceremonia de clausura se efectuará en la Academia de Guerra Naval de la Armada, en Las Salinas, el 12 de septiembre, instancia en la cual se hará entrega de la posta al siguiente país que organizará Unitas: Estados Unidos.

En tanto, el aeródromo de Torquemada, en Concón, también tendrá un papel de apoyo logístico para algunas aeronaves navales que participarán, las que se sumarán a las acciones que en este ejercicio desplegarán cuatro F-16 de la Fuerza Área de Chile e igual número de F-18 Super Hornet de Estados Unidos.

Las unidades navales que arribaron a Valparaíso permanec



VARIOS DE LOS BUQUES QUE PARTICIPARÁN EN EL EJERCICIO UNITAS 2024 SE ENCUENTRAN ATRACADOS AL MOLO DE ABRIGO DE VALPARAÍSO.

## Casi 4.300 efectivos suma operación Unitas que se inicia hoy en Valparaíso

**EJERCICIO.** Despliegue, que reúne a 24 países con 17 buques, dos submarinos y 23 aeronaves, será liderado por la Armada de Chile.

“Es muy importante que nuestra Armada participe no sólo por respeto a un tratado, sino que también porque son instancias estratégicas”.

Camila Flores  
 Diputada, Pdta. Com. de Defensa

cerán hasta el 5 de septiembre en el puerto, día en que zarparán para dar inicio a la fase de mar. Por esta razón es que existe una amplia coordinación en materia de seguridad, tomando en cuenta la eventual presencia de efectivos en la zona, lo que dependerá de la programación de cada unidad participante.

Para el ex comandante en jefe de la Armada, almirante (r) Edmundo González, la seguridad en tierra es un factor que debe estar altura de las circunstancias “y ojalá que no haya ningún problema con las dotaciones

“Estos ejercicios son una excelente instancia para que nuestra Armada pueda seguir fortaleciendo sus vínculos”.

Luis Fernando Sánchez  
 Diputado (Partido Republicano)

que visiten nuestras ciudades. Espero que se organicen bien y que no suceda ninguna cosa que nos haga sentir vergüenza por tener toda esta delincuencia desatada que hoy día tenemos”.

## DE GRAN RELEVANCIA

En cuanto a la importancia de Unitas, el exjefe naval destacó que “siempre es relevante para la Armada de Chile ejercitarse con la Marina más grande del mundo. (...) Y es relevante porque la Marina norteamericana es la número uno del mundo en potencia, en cantidad de naves,

“Siempre es relevante para la Armada de Chile ejercitarse con la Marina más grande del mundo”.

Almte. (r) Edmundo González  
 Ex comandante en jefe de la Armada

en los mejores procedimientos, por lo que siempre es bueno aprender de ellos. Ellos también aprenden muchas cosas de nosotros cuando hacemos ejercicios, pero siempre es relevante entrenarse con los mejores”.

Su par que encabezó los destinos de la Armada entre los años 2001 y 2005 y que comandó en dos oportunidades la operación Unitas, en 1994 y 1995, almirante (r) Miguel Ángel Vergara, también subrayó la importancia de este ejercicio conjunto.

“Las operaciones internacionales de la Armada son muy im-

“Las operaciones internacionales de la Armada son muy importantes para un país como el nuestro, que tiene una economía abierta”.

Almte. (r) Miguel Á. Vergara  
 Ex comandante en jefe de la Armada

portantes para un país como el nuestro, que tiene una economía abierta, que la hace depender vitalmente de un tráfico marítimo sin interferencias. Obviamente, muchas tareas no las podemos realizar solos, sino que requieren una acción coordinada con otras Armadas. De ahí la necesidad de poder interoperar de la manera más fluida posible con otras Marinas”, enfatizó.

## INSTANCIA ESTRATÉGICA

Para la diputada y presidenta de la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara, Camila

12

de septiembre, en la Academia de Guerra Naval, en Las Salinas, se efectuará la ceremonia de clausura

Flores (RN), “los ejercicios navales Unitas tienen gran importancia para la seguridad y cooperación internacional”.

Puntualizó que estas operaciones “se enmarcan en el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca, que permite fortalecer la coordinación de las fuerzas navales de diferentes países, esencial para enfrentar amenazas comunes que tenemos, como el narcotráfico, por lo que es muy importante que nuestra Armada participe no sólo por respeto a un tratado, sino que también porque son instancias estratégicas”.

En este sentido, el diputado Tomás de Rementería (PS), también miembro de la comisión parlamentaria, consignó que “Chile y Estados Unidos son países que son aliados tanto en lo político como en materia de Defensa; (...) entonces, nos parece que esto, en un mundo que está cada día más convulsionado, donde ha aumentado el crimen organizado, el terrorismo, el narcotráfico y una serie de situaciones que afectan la seguridad nacional, nos parece que tener aliados duraderos y con quienes tenemos una confianza y un trabajo ya hecho de hace años es positivo”.

Además, indicó que el hecho que esta operación incluya en su programa a Valparaíso “es siempre un beneficio”.

## VÍNCULOS

Para el diputado Luis Fernando Sánchez (Partido Republicano), estrechar los vínculos con países aliados es de suma relevancia y “tremendamente importante en los tiempos que corren. Chile necesita una Armada capaz y preparada para todo tipo de escenarios militares, y estos ejercicios aportan en esa dirección”.

El legislador, que forma parte de la Comisión de Defensa Nacional, añadió que “nuestra Armada tiene una larga historia de participación en ejercicios como Rimpac, Teamwork South, Unitas y otros, y la realización de esta nueva instancia reafirma que esa posición que tiene nuestra Armada a nivel internacional se mantiene, lo que es motivo de orgullo”.

CG